

Medienerziehung konkret – Medieneinladung

28. November 2012; Schülerinnen und Schüler sollen einen sorgsamen Umgang mit neuen Medien und Technologien pflegen. Angehende Lehrerinnen und Lehrer müssen lernen, wie man dieses Thema vermittelt. Diesem Umstand trägt ein gemeinsames Projekt der Pädagogischen Hochschule St.Gallen (PHSG) und der Schule Gossau Rechnung. Am 7. Dezember erleben über 20 Gossauer Oberstufenklassen eine Doppellection in Medienerziehung – von Studierenden der PHSG, welche eine von ihnen selbst geplante Unterrichtseinheit durchführen. Vertreterinnen und Vertreter der Medien sind am 7. Dezember eingeladen, vor Ort einen Eindruck zu gewinnen.

Studierende der Pädagogischen Hochschule St.Gallen (PHSG) in der Ausbildung zur Oberstufenlehrperson haben in der Vorlesung «Medienerziehung» in Teams ein ausgewähltes Thema im Bereich Medienerziehung auf der Oberstufe vorbereitet. In Zusammenarbeit zwischen Pädagogischer Hochschule und Volksschule erproben die Studierenden diese vorbereiteten Doppelstunden 1:1 in Schulklassen der Oberstufe Gossau. Sie führen am 7. Dezember in über 20 Oberstufenklassen in Gossau, von der 1. bis zur 3. Oberstufe, eine Doppellection in Medienerziehung durch. Die Themen konnten von den Studierenden selbst ausgewählt werden und bieten eine breite Palette: Von Cybermobbing über Privatsphäre, Chancen und Gefahren von Upload und Download, aber auch Themen wie reale Freundschaft vs. virtuelle Freundschaft oder Wort und Bild im Dialog.

Unterrichtsmaterialien für die Praxis

Unter Anleitung von Ralph Kugler, Leiter des Kompetenzzentrums E-Learning an der PHSG und Dozent im Bereich Medienerziehung, werden die gehaltenen Doppelstunden nachbereitet und umfassend dokumentiert. So profitieren alle davon: Die Studierenden können eine selbst entwickelte Unterrichtslektion an Schülerinnen ihrer späteren Zielstufe erproben. Die Jugendlichen erhalten von jungen Lehrpersonen in der Ausbildung einen Input zu einem aktuellen Thema. Die Oberstufenlehrpersonen können schliesslich vollumfänglich auf diese Unterrichtsmaterialien zugreifen und in ihrem eigenen Unterricht Themen weiterführen oder Neues zusätzlich umsetzen.

Einladung an die Vertreterinnen und Vertreter der Medien

Wir laden Vertreterinnen und Vertreter der Medien ein, sich vor Ort einen Eindruck zu machen.

Programm vom 7. Dezember

- 08.30 – 08.45 Uhr: Eintreffen der Medienvorvertretenen, Sitzungszimmer 2.14 im Oberstufenzentrum Buechenwald (Seminarstrasse 5, 9200 Gossau)
- Einführung und Kurzinformation zum Projekt durch Thomas Eberle, Schulleiter Oberstufenzentrum Buechenwald und Ralph Kugler, Dozent PHSG

Medienmitteilung

08.45- ca. 09.15 Uhr Einblick in den Unterricht

Ab 09.15 Uhr Möglichkeit, vertiefte resp. weiterführende Fragen zu stellen an Thomas Eberle, Ralph Kugler und Urs Blaser, Schulpräsident Gossau

Ab 9.30 Uhr : Möglichkeit, mit Studierenden und Jugendlichen ins Gespräch zu kommen

Bitte beachten Sie: Der Prorektor Ausbildung Sekundarstufe I der PHSG, Martin Annen, kann am 7. Dezember vormittags nicht vor Ort sein, steht aber ab 13 Uhr unter der Telefonnummer 079 771 38 76 für ein Gespräch zur Verfügung.

Wir bitten Sie, sich für den Besuch anzumelden per Mail an communication@phsg.ch

Anfragen und Anmeldung

Pädagogische Hochschule St.Gallen, Kommunikation

Telefon: +41 71 243 94 44, E-Mail: communication@phsg.ch